

# Le Taintrusien



Anne, Brigitte et Mireille vous accueillent en mairie chaque :

**Lundi**: de 10 h à 12 h

Mardi: de 10 h à 12 h

de 14 h à 16 h

Mercredi: de 10 h à 14 h

Jeudi: de 10 h à 12 h

de 14 h à 16 h

Vendredi : de 10 h à 12 h

Samedi : de 10 h à 12 h

Téléphone:

03 29 50 07 09

Astreinte du maire, des adjoints

Et du conseiller délégué

06 70 35 22 90

Fax:

03 29 50 78 44

E-mail:

communedetaintrux@wanadoo.fr

Site internet:

taintrux.fr

Nous vous informons d'une opération menée conjointement par le département, la mairie de Fraize et les communes volontaires dont la nôtre. Le lundi 10 juin de 10h à 12h à la salle polyvalente de Taintrux, des professionnels du département mobilisent le "Bus du Bien vieillir". Il s'agit d'une animation de proximité à destination des plus de 60 ans, des aidants, des élus, des habitants.

Ce bus propose des solutions afin de maintenir l'autonomie des gens âgés ou handicapés à domicile. Il y aura également une journée de Forum à Fraize le jeudi 13 juin. De précieuses informations peuvent être portées à votre connaissance.



Les objectifs de ces animations de proximité sont d'informer les gens sur l'amélioration du bien-être et de la santé des seniors, de renforcer les liens sociaux et la solidarité pour rompre l'isolement, d'améliorer l'accès aux droits et la mobilités des aînés sur le territoire, de mieux vieillir dans son logement et de prévenir l'épuisement des aidants.



## Le mot du maire.

Chères Taintrusiennes, chers Taintrusiens, chers amis.

Cela fait déjà quatre années que nous dirigeons la commune, dans un climat de confiance et de sérénité, pour satisfaire au mieux vos demandes et pour vous aider dans vos démarches de la vie quotidienne.

Bien que le contexte économique reste perturbé et que notre pays soit encore secoué par des luttes sociales et la poursuite de la guerre aux portes de l'Europe, nous poursuivons nos actions et nos investissements.

Il faut se rendre à l'évidence, aujourd'hui, la conjoncture du moment et la loi des finances 2024 ne nous sont pas favorables.

Bien que les dotations de fonctionnement et les compensations de l'état et de l'intercommunalité semblent être légèrement à la hausse, certaines dotations de péréquations ont été revues à la baisse. Il en est de même pour certaines aides financières de nos partenaires habituels pour concrétiser nos investissements.

La taxe d'habitation sur les résidences principales a été supprimée le 01 janvier 2023. Pour le moment, les ventes de bois de gré à gré ne nous sont pas favorables. Il faut se rendre à l'évidence, nos recettes communales ne sont plus ce qu'elles étaient.

Lors de la séance du conseil municipal du 05 avril 2024, l'assemblée délibérante a décidé d'augmenter les taux d'imposition des taxes directes locales de 5%, inchangés depuis plusieurs années.

Lors de cette même séance, le budget primitif 2024 et les orientations budgétaires ont été adoptés à une large majorité (Cf page suivante).

Enfin, une bonne nouvelle pour les résidents du chemin des trois scieries. Le remplacement de la conduite d'eau potable de ce chemin débutera début juin 2024, pour une durée de 4 mois. Un alternat de la circulation sera mis en place sur la RD31. Les coupures individuelles ne devraient pas durer plus de deux heures.

Comme je vous l'avais annoncé lors de mes vœux, 2024 sera une année de continuité. Les travaux du Haut-Fer se poursuivent et le programme routier sera reconduit. 12 bornes incendie et le reste des menuiseries extérieures de l'école du centre seront remplacés. Les travaux forestiers et d'entretien des bâtiments communaux se poursuivront (Cf page suivante).

2024 sera également une année nouvelle. Les 6 vélux vétustes au logement du presbytère ont déjà été remplacés au mois de mars. Le second logement du presbytère sera aménagé pour être mis sur le marché du locatif.

La charpente de l'église sera traitée et une partie de la voûte de la nef consolidée et replâtrée avant l'entretien de l'orgue. Dans le cadre de la lutte contre les vols et les incivilités, 7 caméras seront installées aux lieux stratégiques du village.

En prévention des feux de forêt, l'étang du Haut-Fer sera aménagé en réserve incendie.

Un tableau numérique interactif d'infos communales et associatives, consultable jour et nuit, sera installé sur la façade de la mairie.

2024 sera aussi une année de réflexion et d'études. Concernant la rénovation énergétique, l'aménagement et l'accessibilité de la Mairie, promis lors de notre campagne électorale, font l'objet d'une étude déjà entre les mains du CAUE (Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et d'Environnement des Vosges).

Une étude et des devis sont en cours pour végétaliser le nouveau cimetière, tout comme un projet d'installation d'un panneau double-face d'informations communales et associatives au centre du village.

Comme dans les numéros précédents, dans celui-ci, je vous présente deux conseillers municipaux :

Madame Karine GRANDJEAN, conseillère bancaire, réside chemin de l'Auzel. Karine est membre des commissions des finances, du personnel communal, de la forêt et des espaces agricoles.





Monsieur Frédéric MARCHAL, retraité de la Gendarmerie, habite chemin du Reneux. Frédéric est membre des commissions sécurité-incivilité, du personnel communal, de la forêt et des espaces agricoles, de la vie associative, des cérémonies et de l'urbanisme. Frédéric est également correspondant communal de sécurité routière et fait partie du conseil d'administration du CCAS (Centre Communal d'Action Sociale).

Sachez, chers Taintrusiens, que nous partageons avec vous vos difficultés, vos joies et vos peines. Nous sommes là pour vous aider et vous soutenir. Vous pouvez compter sur nous.

Groves 5. on chers tambusions, que je reste fidole à mon engagement.

3ven à vous.

Ludy

### Le budget communal 2024

Section de fonctionnement			Section de fonctionnement			
Dépenses			Recettes			
chapitre		%	chapitre		%	
Charges à carac-						
tère général	420 062,00	28,90	Excédent reporté	84 260,41	5,80	
Charges de per-			Recettes de ser-			
sonnel	546 583,55	37,60	vices	50 150,00	3,45	
Atténuation de						
produits	115 499,00	7,95	Impôts et taxes	727 670,00	50,06	
Autres charges de						
gestion courante	116 800,00	8,04	Dotations	387 895,00	26,69	
Charges finan-			Autres recettes			
cières	12 500,00	0,86	courantes	157 800,00	10,86	
Charges spéci-			Recettes finan-			
fiques	2 000,00	0,14	cières	2,00	0,00	
Virement à la sec-						
tion investisse-			Recettes spéci-			
ment	238 309,86	16,40	fiques	5 000,00	0,34	
Opérations d						
ordre transfert			Atténuation de			
entre sect.	1 790,00	0,12	charges	40 100,00	2,76	
			Reprise amortis-			
			sement	667,00	0,05	
Total dépenses						
de fonctionne-			Total recettes de			
ment	1 453 544,41		fonctionnement	1 453 544,41		

Section d'investissement  Dépenses			Section d'investissement  Recettes			
Solde d' exécu- tion	198 445,69	11,08	Excédents de fonctionnement cap.	498 445,69	27,83	
Remboursement emprunts	25 000,00		Dotations et fonds divers	160 845,14	,	
Frais d'études	32 000,00	1,79	Virement de la section fonct.	238 309,86	13,31	
Immobilisations	1 529 100,00	85,37	Emprunts	0,00	0,00	
Dotations, fonds divers	5 000,00	0,28	Subventions	890 655,00	49,71	
Participations	1 500,00	0,08	Opérations d'ordre transf.	1 790,00	0,10	
		0,00	Produits de ces- sions	1 000,00	0,06	
Total dépenses d'investissement	1 791 045,69		Total recettes d'investissement	1 791 045,69		



#### MC TUBY est de retour!

Quelle a été ma surprise de retrouver mon binôme la nuit de la Saint-Sylvestre. Il est enfin revenu, seul ou accompagné, après 5 mois de congés ou d'isolement. No comment...

Mon copain qui servait, tout comme moi, à protéger les enfants au passage piéton de l'école maternelle de Rougiville avait disparu début mai 2023. À part une entorse au pied gauche, soignée par les élèves du lycée professionnel Georges BAUMONT qui l'ont mis au monde, il se porte bien. J'espère que nous pourrons retrouver une longue vie à deux pour le bienêtre des enfants de l'école de Rougiville. Merci à Saint-Sylvestre.

#### Dégagement des lignes Orange.

Les services d'Orange constatent que les plantations qui envahissent les lignes Télécom et fibre rendent impossibles les opérations de maintenance et de raccordement des réseaux de communications électroniques. De plus, les frottements sur les câbles, ainsi que les chutes de branches en cas d'intempéries sont une cause importante de mauvais fonctionnement et peuvent entraîner des dommages de nature à interrompre les services de communications électroniques.

La loi n° 2016-1321 du 7 octobre 2016 dispose que : « Les opérations d'entretien des abords d'un réseau ouvert au public permettant d'assurer des services fixes de communications électroniques, telles que le débroussaillage, la coupe d'herbe, l'élagage et l'abattage, sont accomplies par le propriétaire du terrain, le fermier ou leurs représentants, que la propriété soit riveraine ou non du domaine public ».

En tant que propriétaire, fermier ou leurs représentants, il vous appartient d'accomplir l'élagage de vos plantations situées aux abords des réseaux. Vous avez la possibilité de faire appel à un professionnel de l'élagage, notamment en cas de situation dangereuse et/ou complexe.



Comptant sur votre compréhension et l'aide apportée au maintien de la qualité des réseaux, nous vous remercions par avance d'informer la mairie de vos démarches et de lui envoyer, si possible, des photos avant et après travaux d'élagage.

Dans la matinée du samedi 3 février 2024, avec l'aide d'un ami et d'un paysagiste local, de sa propre initiative, M. Samuel FERREIRA, a élagué les arbres de sa propriété qui envahissaient les lignes Enedis, Télécom et de la fibre. A souligner, c'est un très bon exemple de civisme.

#### Inauguration de la nouvelle caserne du Centre d'Incendie et de Secours de Taintrux.





C'est en présence de monsieur Florian NOTO, Secrétaire Général de la Sous-Préfecture de Saint-Dié-des-Vosges, de monsieur William MATHIS, Vice-Président du Conseil Départemental des Vosges, de madame Claude BOURDON, Conseillère Départementale, de monsieur Dominique PEDUZZI, Président du Conseil d'Administration des services d'Incendie et de Secours des Vosges, du Colonel HUSSER, Directeur Départemental adjoint des services d'Incendie et de Secours des Vosges, qu'a eu lieu l'inauguration de la nouvelle caserne des sapeurs-pompiers Taintrusiens, au cours de la soirée du vendredi 09 février 2024.

Les anciens locaux jouxtant les garages des services techniques, sans sanitaire, mal isolés, difficiles à chauffer, n'étaient plus adaptés aux effectifs hommes-femmes du moment, ainsi qu'aux normes actuelles.

C'est dans les locaux de l'ancienne école du centre, libres depuis la suppression d'un second poste d'enseignant à la rentrée 2017, qu'est installée la nouvelle caserne du centre d'incendie et de secours de Taintrux.

Cette nouvelle caserne, plus spacieuse, plus opérationnelle aux hommes comme aux femmes, sera, nous l'espérons, plus attractive et ouvrira, dans un proche avenir, ses portes à de nouvelles jeunes recrues.

#### **DEVOUEMENT ...**

En présence de nombreux officiels (les), le nouveau local du Centre d'Incendie et de Secours (SDIS) a été inauguré le 09 février 2024.

Comme pour conjurer le dévouement de nos sapeurs pompiers, l'inauguration eut lieu sous la pluie.

Discours et collations furent au programme de cette fin de journée où plusieurs rencontres et échanges donnèrent d'une part une dimension à la convivialité et d'autre part un respect face au dévouement de chacune et chacun de nos sapeurs.

#### **RESTRUCTURATION...**

Abandonné puis sagement repris par la commune de Taintrux, passage Covid en excès, étude moult fois reconsidérée, ce qui fut un hôtel restaurant apprécié des gourmets reprend de la hardiesse dans une toute autre activité: les associations et le sport.

Connu et reconnu sous le patronyme « Le Haut Fer », une restructuration complète de ce bâtiment est enfin « après trois années d'étude de faisabilité » démarrée.

Notons la participation de nos financeurs avec lesquels nous avons pu mettre en exergue la volonté de sauvegarder notre patrimoine et maintenir nos promesses électorales. Une nouvelles fois, merci à eux.

Ouverture des travaux le 19 décembre 2023, s'ensuit la mise en place de la base vie et un démarrage concret par le désamiantage des zones perceptibles.

Sur trois niveaux, un ensemble de prestations s'affairent à cette restructuration.

A l'intérieur, démolition de certaines structures en agglomérés et/ou béton ainsi que des menuiseries diverses, enlèvement des moquettes, nettoyage des combles et du 1<sup>er</sup> étage, décapage des murs et des plafonds, création de nouvelles ouvertures et fermetures des existantes, mise en place des réseaux d'évacuation

des eaux, coulage de dalles et linteaux béton, pose de nouvelles huisseries...

Sur l'extérieur, des terrassements divers liés à la dépose du système d'assainissement existant sont mis en œuvre: la mise en place d'un nouveau drainage périphérique, la démolition du garage accolé - d'ouvrages béton - balcons et pierres naturelles, la confection d'un mur de soutènement, de regards de raccordement et de jonction, de tête

d'aqueduc, la création d'une fondation propre à la rampe PMR...

Un hiver, peu perceptible aux activités liées à la restructuration du Haut Fer, a en partie participé au bon avance-

ment des travaux. Ne sous-estimons pas pour autant les entreprises des premiers jours ayant donné l'élan attendu par la municipalité.

Restons sereins quant au planning annoncé et à la suite des prestations.















#### **PARLONS CHAUFFAGE...**

Il est plus agréable d'éduquer nos enfants dans un milieu chauffé. Nous ne pouvions faire fi des caprices de la chaudière fuel de l'école de Rougiville.

Après avoir récupéré le fuel restant dans les cuves et dégazé ces dernières, opération menée par **l'entreprise Envirodiag**, le remplacement par une chaudière bio-fuel fut programmé et réalisé par **l'entreprise Ferreira** installée sur notre commune.

Dans la continuité de l'opération ACTEE MERISIER, après le remplacement des fenêtres et porte de secours, l'école du Centre a une nouvelle fois bénéficié de cette opération pour isoler le dallage béton de la cave. Une projection fibrée sur la surface totale du plafond des caves **par l'entreprise SBI Isolation** contribue à améliorer la consommation énergétique globale du site.



#### MAINTENANCE...

Pour ce début d'année, comme sur la fin de l'année 2023, les travaux s'effectuent en fonction de la météorologie.

Travaux en intérieur ou en extérieur, notre Service Technique (ST) jongle au milieu des différentes tâches à exécuter avec, entre autre :

- L'entretien et/ou réparations dans les bâtiments scolaires et Mairie.
- La disponibilité du Service Technique au service de la municipalité et de ses administré(e)s.
- La continuité de l'entretien du matériel.
- Le suivi et la réfection de nids de poule sur chaussée avec la mise en œuvre d'enrobés à froid en fonction de la météo.
- L'entretien de quelques chemins en empierrement.
- Une remise en état des bancs communaux et de certains panneaux de signalisation.
- La mise en sécurité des différents câblages et/ou poteaux en bois tombés sur la chaussée, voire arrachés par l'irresponsabilité de certains chauffards.
- La tonte des pelouses en périphérie des bâtiments communaux, profitant des vacances scolaires et surtout de quelques éclaircies.
- La réparation des fuites d'eau chez les particuliers et/ou changement de pièces d'eau courante.
- La coupe des arbres tombés sur chaussée ou sur les lignes aériennes.
- Point de débroussaillage de talus ou passage de l'épareuse mais principalement le curage de fossés ayant un écoulement difficile des eaux pluviales.

Le nettoyage des zones ou la négligence et l'irrespect de certain(e)s laissent parfois pantois le Service Technique.

#### Classe de neige pour les deux classes de l'école du centre.

Les 43 élèves de Mme ROPA et de Mme BOUSSIER sont allés au pont du Metty les 29 et 30 janvier. Ils étaient accompagnés de leurs enseignantes et de 4 parents.

Au programme : ski de fond et randonnée avec recherche de traces et d'indices. Les progrès en ski ont été visibles très rapidement et l'enneigement était suffisant pour l'activité. Les soirées jeux et danse ont été fort appréciées de même que les menus proposés.

Le financement a été pris en charge par la municipalité, l'Association des Parents d'élèves (FCPE), la coopérative et la faible participation des familles.

Quelle belle expérience!





A noter: <u>le spectacle de l'école</u> aura lieu le 31 mai à partir de 18h à la salle polyvalente de Taintrux

#### Le centre de loisirs.



#### En février.

Nous avons eu la chance d'accueillir Yolande DELETANG, une conteuse passionnée qui écrit ses propres histoires qu'elle décline en 3 collections par tranche d'âge sur des thématiques qui parlent aux enfants telles que les émotions, le harcèlement, la maltraitance...

De plus, elle nous a initiés à la découverte du macramé où chaque enfant a appris les différents nœuds pour confectionner des bracelets et des tentures.

Nous nous sommes également rendus au musée Pierre NOEL pour profiter d'un espace jeu nommé 1.2.3. cabanes. Dans cet espace, les enfants ont pu faire leur propre cabane avec différents matériaux (feuilles de bananier, planches, grands tissus imprimés) sur des structures déjà montées.

Pour clôturer la semaine, nous avons fait un petit karaoké déguisé ou non où les enfants ont pu chanter et danser, le tout suivi d'un goûter confectionné par eux même le matin (beignets de carnaval que Martine BATAILLE est venue cuire bénévolement).

#### En avril.

Sur le thème des arts

Nous avons accueilli Anne DUFALA, doreuse. Les enfants ont réalisé un mobile de feuilles qu'ils ont dorées à la feuille de laiton.

Nous sommes allés chez Martine HOLLARD, céramiste, pour un atelier initiation à la céramique. Les enfants ont créé un loup pour les plus grands et un mouton pour les plus petits...

Nous nous sommes également rendus à Pétale de Bougie, à Gerbépal, afin de découvrir l'art de créer notre propre photophore. Les enfants ont créé un photophore en verre qu'ils ont décoré de fleurs séchées, de plumes, de brindilles avec le choix d'une image en fond. Ils ont également fait une bougie multicolore en choisissant parmi une variété de couleurs...

Les grands ont également fait du théâtre avec une petite représentation pour le groupe des petits.

Tout au long de la semaine, ils ont également fait des jeux et balades en forêt.



## Du côté des associations...



L'ALFM a organisé un tournoi de fléchettes sur cible électronique le samedi 10 février 2024 à la salle de polyvalente de Taintrux. Ce tournoi a rassemblé 80 joueurs de toutes catégories (Féminin, Pro, Master et N1) pour les individuels et 24 doublettes (deux catégories: le Pro et le Master).

Les joueurs viennent des Vosges, de la Meurthe-et-Moselle, de l'Alsace, de la Haute-Saône etc...

Nous ne sommes que 4 mais cette journée est très importante pour nous car elle finance les grandes finales individuelles, doublettes et équipes qui ont lieu à Vannes.

#### Prochain évènement :

Une partie de pêche à l'étang de Ban-de-Laveline le 20 avril 2024, n'hésitez pas à réserver au 06.78.15.48.58.

#### Carnaval.

Le carnaval de l'association des parents d'élèves (FCPE) s'est déroulé le samedi 23 mars à la salle polyvalente. Il a fait carton plein comme l'an dernier.

Des tours de magie, l'association des nez rouges pour maquiller ceux qui en avaient envie, le nouveau spectacle de la compagnie « Poil à gratter », de la musique, des crêpes et un camion pour nous préparer de bonnes pizzas ont participé au succès de cette animation.

Une belle journée pour les petits et les plus grands. Les vingt parents bénévoles de l'association des parents d'élèves se sont investis pour vous faire passer un agréable moment.



#### Le bal des années 80 de l'amicale du personnel communal:

Belle réussite et quelques déguisements au top pour cette soirée du 6 avril.





#### **TERRE PLEIN**

Le résident pour l'année 2024, Damien FRAGNON, a quitté les rivages de Sète pour nos montagnes encore enneigées . Il a commencé sa création dans l'atelier depuis le 16 avril .

Un partenariat avec la ville de Saint-Dié (Politique de la ville) et le conseil départemental a été mis en place.

Il prévoit une action en lien avec une sensibilisation à la gestion de l'eau sur un quartier prioritaire.

Les jardins partagés seront équipés de jarres d'irrigation (Oyas\*) achetées par le Conseil Départemental.

Damien FRAGNON organisera des ateliers Enfants + Adultes afin de personnaliser les pièces.

Il participera à leur installation dans les jardins partagés.

Le projet a été porté à la connaissance des organisateurs du FIG (Festival International de Géographie).

La décision a été prise d'intégrer la présentation de l'œuvre de résidence de Damien FRAGNON ainsi que son action dans les jardins partagés à cette manifestation .

Lors de 34ème semaine des Arts, Terre-plein a présenté les œuvres de Pascal DUGUET et Claude KRIBS, deux céramistes membres très actifs de l'association.

Enfin, pour clore le mois de mai, l'association Terre-Plein vous convie au vernissage de l'œuvre des résidents (2023) Alban-Paul VALMARY et Magali WAGNER qui sera installée dans les jardins de la Chapelle St Roch le vendredi 31 mai à 18h.



#### Les arts s'invitent à Taintrux du 9 au 12 mai 2024 :



Pour la 34<sup>ème</sup> édition de la semaine des arts, à l'initiative de l'association Saint-Léon'art Expression, des artistes locaux, les écoles ainsi que le centre aéré de Taintrux sont venus exposer leurs œuvres dans la salle polyvalente de Taintrux sur le grand week-end de l'Ascension. A l'issue du vote du public, c'est le couple d'artistes Joëlle THIERY (poterie) et Francis THIERY (sculpture métal) de Baccarat qui termine en tête pour le prix de la municipalité de Taintrux.

Cette année, le parrain de la semaine des arts, présent à l'inauguration à Saint-Léonard le jeudi 9 mai, était Dino TOMBA, grand trompettiste, originaire de Vérone en Italie, arrivé en France en 1947 à l'âge de 8 ans. Ce grand musicien est entré au Conservatoire de Nancy en 1957, puis à celui de Versailles, et enfin au Conservatoire National Supérieur de Musique de Paris en 1963.





#### L'AROT

La saison 2024 de l'AROT a très bien débuté avec le concert du Chœur des Chanteresses devant un public étoffé suivi du traditionnel Apéritif Concert à la Saint GEORGES, toujours très apprécié. Comme chaque année, la participation de la commune de Taintrux à la Semaine des Arts s'est manifestée - en plus des œuvres exposées à la salle polyvalente - par la belle prestation à l'église du groupe taintrusien Ad Lib Trio devant un public nombreux et chaleureux.

Le **samedi 22 juin à 20h**, un concert d'orgue par Marie Laure CHARRON, organiste titulaire de l'orgue de la Cathédrale de Saint-Dié, enchantera le public avant la pause des vacances d'été.

Nous aurons le plaisir de les retrouver, pour les Journées du Patrimoine, le samedi 21 septembre à 20h avec Maxime HENNING, organiste à Champigneulles.









#### Le CAPS Taintrux

Le mercredi 20 mars l'école d'athlétisme du CAPS TAINTRUX a organisé un KID ATHLE\* dans la salle de la communauté d'agglomération de Saint-Dié-des-Vosges à Saint-Michel-sur-Meurthe. Gilbert et Dominique ont accueilli les écoles d'athlétisme de Corcieux, Saint-Dié-des-Vosges et Anould.

Un après-midi bien chargé en sport et en émotion.

Chaque athlète s'est vu remettre une médaille de participation et une coupe par équipe.

KID ATHLE s'est achevé par un goûter.

\*compétition où les jeunes athlètes doivent concourir sur trois épreuves : une course, un saut et un lancer.

Le dimanche 28 avril, quelques courageux ont affronté le mauvais temps pour marcher sur le Parcours du Cœur\* organisé par le CAPS TAINTRUX. Malgré la pluie ils ont parcouru 6 kms dans les forêts de Rougiville.

\*Le Parcours du Cœur est une manifestation nationale qui permet de collecter des fonds pour la Fédération Française de Cardiologie.



#### Les petites aux chevrons

Sept véhicules ont pris part au défilé organisé par la ville de Vittel, avec des décorations diverses et variées. Maxence et Jean-Claude se sont chargés de jeter des confettis sur la foule venue nombreuse! Près de 4 500 personnes.

L'association des Petites aux Chevrons s'est réunie le week-end du 27 et 28 avril à l'occasion de l'expo de 2CV à Taintrux. Après un matin assez pluvieux, l'événement a été une réussite en début d'après-midi!

Le petit musée dans la salle a été un franc succès!

Les 2CV ont tourné dans le village toute la journée pour les baptêmes.

Une quarantaine de deuchistes ont joué le jeu. Des échanges, des rencontres, de la convivialité...

Des retours très positifs qui permettent d'envisager une 2<sup>ème</sup> édition!





A vos agendas!

Les soldats de Louis organisent

SEPTEMBRE EN OR





#### <u>Assemblée générale de l'Union Nationale des Combattants</u> <u>de TAINTRUX</u>

L'Assemblée Générale (AG) de l'Union Nationale des Combattants de TAINTRUX s'est déroulée le dimanche 3 mars 2024 à 10h30 dans la salle polyvalente de notre commune.

Cette assemblée a été présidée par Monsieur William MATHIS, Vice président du conseiller départemental et Maire de SAINT-MICHEL-SUR-MEURTHE.

Monsieur Jean-Luc CUNY, 1<sup>er</sup> adjoint de la mairie de TAINTRUX, représentant Monsieur Pierre CHACHAY, le Maire, Monsieur Gérard CHERPION, député honoraire, les Présidents de section de l'UNC de BAN-SUR-MEURTHE-CLEFCY, Madame Claudine MARCHAL, et de CORCIEUX, Monsieur Jacques CLAVIER étaient présents, ainsi que 36 adhérents.

S'en est suivi le traditionnel repas dansant :

Le repas, cette fois-ci était préparé par Le Fumé d'Alex de SAINT-LEONARD, qui avait concocté un couscous, légumes frais, poulet, bœuf, merguez. Les gourmets se sont régalés et en ont même repris une seconde fois .

L'animation était assurée par notre fidèle Orchestre Claude MICHEL de XONRUPT-LONGEMER.

Encore une belle journée de convivialité et de bonne ambiance pour notre association.





#### Cérémonie du 8 mai 2024

Comme tous les ans, la cérémonie du 8 mai 2024 s'est déroulée au Monument aux Morts de 39-45.

Comme à l'accoutumée, une montée des couleurs a débuté la prestation. Petite particularité cette année, un militaire habitant la commune, venu incognito, a bien voulu hisser nos trois couleurs.

Monsieur Florian NOTO, le secrétaire général de la sous-préfecture de SAINT-DIÉ-DES-VOSGES, représentant Madame Carole DABRIGEON, la Sous-Préfète, nous a honorés une nouvelle fois de sa présence en présidant cette cérémonie et a lu le message ministériel.

Ensuite trois gerbes (Souvenir français de SAINT-DIÉ et TAINTRUX, Union nationale des Combattants et Mairie) ont été déposées au pied du monument.

Il est à noter la présence de Madame Gina FILOGONIO, conseillère municipale de SAINT-DIÉ-DES-VOSGES et Vice présidente de la Communauté d'Agglomération de SAINT-DIÉ-DES-VOSGES, représentant Monsieur Claude GEORGE, son Président, et Monsieur Bruno TOUSSAINT, son Maire et le Lieutenant de police BEGOVIC de la Circonscription de Sécurité Publique de SAINT-DIÉ-DES-VOSGES, représentant le Commandant Antonio BAUTISTA, son Chef.

#### Quelques informations sur les cérémonies patriotiques à venir :

L'Association du Souvenir des Événements du Maquis de CORCIEUX (ASEMC), ainsi que les communes environnantes, dont TAINTRUX, ont été labellisées « 80 ans de la Libérations ». En conséquence, le 2 juin 2024 sera organisée une cérémonie particulière puisque ce sera le 80<sup>ème</sup> anniversaire de l'attaque de la garnison allemande de TAINTRUX par les maquisards de CORCIEUX-TAINTRUX le 6 juin 1944.

A cette occasion, une stèle sera inaugurée à la carrière de l'Épine, lieu de départ des groupes de combat. Ensuite, le portrait du Sous-Lieutenant Philippe PIERRAT sera apposé sur le mur de la salle polyvalente, sous la plaque existante et enfin la cérémonie au Monument aux Morts de 39-45.

Fin septembre sera également organisée une commémoration des 110 ans de la mort du Capitaine Maurice BLAN-CHARD et de ses canonniers à Rougiville, ainsi que la mort du Grand Rabbin Abraham BLOCH, au Col d'Anozel, où des autorités représentatives de la communauté israélite et des descendants du Grand Rabbin devraient être présents à TAINTRUX.

#### La GRAND'ROCHE

Où se trouve la Grand'Roche ? Si vous connaissez le STOP qui se trouve au carrefour entre le Chemin de la Goutte et la Route Nationale 420 qui mène au Col du Haut-Jacques, elle se situe en plein au dessus. Depuis quelques années on ne la distinguait plus, tellement la végétation avait pris de l'ampleur.

Or, vous avez du vous en apercevoir, ... ou pas ! Depuis le 20 mars 2024, elle est réapparue comme par enchantement ! Enfin merci les bûcherons ! Vous pouvez l'admirer depuis le parking de l'école de Rougiville ou en descendant La Rue si vous regardez en hauteur, mais attention à la route et au radar, j'aurai prévenu !

Pour y accéder facilement, il est préférable de rejoindre le Col du Haut-Jacques, tourner à droite sur la route des crêtes, en direction des quatre chemins jusqu'à La Croix du Rendez-vous. De là, vous empruntez le sentier François LLADO, fléché par le club vosgien par une croix de Saint-André de couleur jaune et, en 35 minutes sans dénivelé, vous arriverez au but.





Du dessus de cette roche, vous avez une vue magnifique sur Rougiville et la vallée du Taintroué, ainsi que sur les Hautes-Vosges.

Pour les montagnards avertis, vous pouvez la rejoindre en montant directement depuis le STOP en haut du Chemin de la Gouttes ou même en démarrant du site d'escalade de la carrière de gré rose fléché dans la montée du Col du Haut-Jacques. Ces deux parcours ne sont pas fléchés et demandent des connaissances en orientation.

Bonnes randonnées et belles visites.



#### Rencontre Mairie - Office National des Forêts (ONF)

Le 24 avril 2024 a eu lieu une réunion entre la Mairie et l'ONF, relative à la commercialisation de notre bois par contrat d'approvisionnement de bois façonnés. Monsieur Quentin ZUNE, Responsable d'Unité Territoriale (RUT) de notre secteur est venu exposer la situation actuelle et nous conseiller sur ces contrats forestiers; nos deux Techniciens Forestiers, Jean-Claude DEMANGEAT et Benoît GUENIOT étaient présents.



#### Quelle est la situation?

Avec le changement climatique, nos arbres, nos forêts souffrent. Les maladies, particulières à chaque espèce, font leur apparition, ainsi que les insectes ravageurs. Heureusement, les bois scolytés ont pu être exploités à temps et commercialisés à moindre perte. De plus, les scieurs n'achètent plus de bois actuellement pour diverses raisons.

Pour palier ce phénomène, la politique gouvernementale et de l'ONF s'est orientée vers l'augmentation de la mise en place de contrats d'approvisionnement.

Qu'est-ce qu'un contrat d'approvisionnement de bois façonnés ?

C'est un contrat dans lequel un professionnel s'engage, auprès de l'ONF, à acheter sur une durée annuelle voire pluriannuelle, un volume défini de bois issu de récoltes en forêt publique.

Ce contrat, négocié de gré à gré, précise le type de produits concernés (essences, qualité et dimensions), les prix unitaires des produits et les modalités de livraison.

En conséquence, la commune a décidé de négocier ses premiers contrats sur quelques coupes de bois qui n'ont pas trouvé acheteur depuis deux ans : une que l'on doit absolument exploiter et la seconde comprenant des essences mélangées.



Toutes nos pensées aux familles de:

SAGAIRE Isabelle, décédée le 24 février 2024

BERGÉ René, décédé le 9 mars 2024

GERL Norbert, décédé le 10 mars 2024

NEUHART Rodolphe, décédé le 15 mars 2024

THOMAS Éric, décédé le 06 avril 2024

MANGIN Maurice, décédé le 18 avril 2024

Félicitations pour leur mariage

M et Mme TENIERE Céline et Vincent, mariés le 30 mars 2024

#### Bienvenue à:

Maude VILLAUMÉ née le 19 mars 2024 de Justine CHEVALIER et de Christophe VILLAUMÉ



#### Jamais deux sans trois!







Tir à la corde. La Suède contre le Racing Club de France, photographie anonyme, 1900.

En 2024, Paris deviendra la deuxième ville des Jeux modernes à accueillir trois Olympiades.

Une autre capitale européenne peut se vanter du même record : Londres qui a reçu les JO en 1908, 1948 et 2012.

Les Jeux Olympiques de 1900 à Paris étaient assez inhabituels. Ils ont duré plus de cinq mois et ont été intégrés à l'Exposition universelle de Paris de cette année-là. Certaines compétitions se sont déroulées dans des circonstances étranges, comme le tir à la corde en eau profonde où les concurrents ont dû tirer un bateau dans la Seine.

Les épreuves étaient très différentes de celles d'aujourd'hui. Par exemple, il y avait une compétition de tir aux pigeons vivants ! Les pigeons étaient libérés et les participants devaient les abattre. Plus de 300 pigeons ont été tués au total. Devant le carnage la discipline a été abandonnée.



### Concours de l'objet insolitel

Ce jeu est ouvert aux **taintrusiens majeurs** hors membres du conseil municipal.

Il s'agit de reconnaître ces objets vieillis par le temps qui étaient utilisés autrefois, y compris sur notre commune.

Vos bulletins de participation sont à déposer dans l'urne de la mairie avant le 17 juin 2024.

L'heureux gagnant se verra offrir deux repas à l'Échauguette.

Numéro de téléphone: .....

L'objet insolite est ......

Il y aura un tirage au sort dans le cas où plusieurs participants auraient trouvé la bonne réponse.



BULLETIN DE PARTICIPATION:	
NOM:	
Prénom:	Age:
Adresse:	

La dernière gagnante, Madame Bataille, avait découvert le lieu mystère : la table rouquine. Félicitations!



## SUDOKU

1	6			3		7		
5	7					1		
		3	4				9	
9	3		1		4			
			8		9			
			3		2		7	9
	1				3	4		
		8					3	5
		6		4			1	2

Lenouvelobs.com



#### LE TAINTRUSIEN

Editeur : Maire de TAINTRUX

Directeur de la publication : P. CHACHAY

Équipe de rédaction : M. CHAMPREUX, JL. CUNY, G. VENNET, F. RICATTE, B. GROSGEORGE, R. VILLENEUVE.

Impression: L'ORMONT IMPRIMEUR ST-DIE-DES-VOSGES